

**Economía.****ESTE MES HABRÁ REUNIÓN AL RESPECTO CON EL GOBIERNO****VENEZOLANO**

Adquirir Monómeros no impactaría el costo de los fertilizantes

Redacción Economía BOGOTÁ Diciembre 02, 2022 - 06:00 AM



Archivo

Vuelve a salir a la discusión pública la posibilidad de adquirir un porcentaje de la compañía Monómeros, esta vez por cuenta del ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, quien aseguró en la inauguración del Congreso cafetero que con el propósito de bajar el costo de los fertilizantes, el gobierno colombiano estaría interesado en adquirir la compañía.

"En el tema de los fertilizantes yo he dicho que estamos dispuestos a todo, incluso, aquí entre nos, a comprar Monómeros y ampliarlo significativamente", dijo el ministro Ocampo.

El jefe de la cartera no reveló mayores detalles al respecto, pero se ha dicho que esto podría darse para intentar frenar los altos costos de producción agrícola en el país, que en buena parte han sido atribuidos al alza en los precios de los fertilizantes y agroinsumos por la guerra de Rusia en Ucrania.

Cabe recordar que a mediados de septiembre, el Gobierno del presidente venezolano Nicolás Maduro recuperó el control de la Junta Directiva de Monómeros Colombo-Venezolanos, con sede en Barranquilla, tras un par de años en los que estuvo bajo la influencia del opositor Juan Guaidó, apoyado por Colombia, Estados Unidos y otros países.

La ministra de Agricultura, Cecilia López, en su intervención en el segundo día del Congreso Cafetero sostuvo: "Cancelamos una cita que teníamos, pero en las próximas semanas la vamos a concretar para mirar cómo se podría avanzar en esa negociación con Venezuela", comentó la funcionaria, quien dijo desconocer cuál sería el monto que demandaría esa posible compra.

"Ya el ministro de Hacienda dijo que le suena la idea, o sea, que ahí tenemos un camino por explorar, y dependerá de las conversaciones con Venezuela", afirmó López.

Dijo además que tiene previsto un encuentro con la vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez, para tratar ese asunto.

Intenciones

EL NUEVO SIGLO conoció que esta reunión se podría dar en Caracas o Cartagena, y aunque aún está por confirmarse la fecha exacta del encuentro, lo más probable es que sea antes del 20 de diciembre de este año. De acuerdo con el Ministerio de Agricultura, esta iniciativa de compra se daría con la intención de reducir el precio de los fertilizantes y agroinsumos, con el fin de bajar los costos de producción agrícola.

Por su parte, el exministro de Hacienda Juan Camilo Restrepo sostuvo a EL NUEVO SIGLO: “Me parece bien la posibilidad de compra de Monómeros. Hay que tener cuidado, eso sí, pues parece que industrialmente se trata de una planta que está muy deteriorada. El precio a pagar tiene que mirarlo con cuidado el Gobierno”.

En cuanto a si la compra de la compañía podría contribuir a la baja en el precio de los fertilizantes, Restrepo sostuvo que no lo veía viable. “La baja de los fertilizantes depende del subsidio que se les dé a los agricultores, no de quién tiene la propiedad de la planta”.

Agregó que “muy marginalmente le da cierta autonomía al país, pero eso no garantiza la baja de los fertilizantes a no ser que el Gobierno resuelva venderlos a menos precio, con un alto costo fiscal”.

De otro lado, Jorge Enrique Bedoya, presidente de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC), dijo a este medio que “más allá de esa posibilidad lo que les interesa a los productores de alimentos es que baje el precio de los fertilizantes, que se mantenga su disponibilidad y que haya una buena competencia para que el mercado siempre esté oxigenado. Es importante saber si, en el caso de que se haga la compra, esto haría que el precio de los fertilizantes baje no solo en esta empresa sino del mercado en general”.

Le puede interesar: [Las cuentas pendientes de A. Latina, según tres expresidentes](#)

Cuestionamientos

Por otra parte, este diario dialogó con una fuente conocedora de la compañía, quien prefirió no publicar su nombre.

Sostuvo, sobre la posible adquisición de la planta de Monómeros, que “para vender se necesita voluntad del que va a vender, pero también se necesita saber cuál sería el valor de la compra. Además, hay que averiguar, o por lo menos en este caso tener en cuenta qué piensa la ciudadanía en Venezuela acerca de si esa venta debería hacerse o no, porque por una razón u otra el tema se politizó. En ese sentido, cualquiera que sea el valor de la venta, los opositores de Maduro van a decir que la vendieron, la regalaron o se la robaron”.

La misma fuente dijo que si hubiera disposición de vender es importante conocer “de dónde va a salir la plata y cuánto están dispuestos a comprar. Entiendo, por rumores mediáticos, que el Gobierno colombiano está interesado en el 51% para controlar la empresa, es decir, el mercado de los fertilizantes, y así disminuir su costo en el mercado interno, pero eso es falso”.

“Los costos de producción de Monómeros hoy en día, incluyendo el costo de las materias primas, es el mismo que para todo el mundo, independientemente de si la empresa es del Estado o no. Es decir, un proveedor mundial de fósforo o de potasio no le va a vender a Monómeros más barato porque tenga participación del Estado colombiano, eso no va a ocurrir porque nadie fija un precio en función de la composición accionaria de una compañía”.

Los costos

De acuerdo al experto también hay que tener en cuenta que la reducción en los precios, en la medida en que se produzcan fertilizantes, tiene que ver con los costos de producción que tenga la compañía. En este caso los costos de producción de Monómeros no permitirían tener un precio menor que el que tiene el mercado hoy en día.

De hecho, los que compiten con esta compañía que son importadores pueden traer incluso ese mismo producto con un menor valor. Las empresas del sector que están en el mercado están cumpliendo las necesidades que actualmente Monómeros dejó

mercado están suplen las necesidades que supuestamente monómeros veja.

“Además el mercado de la compañía estaba cerca del 70% hace unos 10 años y hoy apenas podrá tener entre el 23% y 25%”.

Inversiones

Para adquirir Monómeros el Gobierno tendría que hacer una inversión de entre US\$50 millones y US\$75 millones y este costo, para tratar de bajar el precio de los fertilizantes, no sería fructífero. Según la fuente consultada por EL NUEVO SIGLO los precios de los fertilizantes “dependen del costo de las materias primas en un 80%; además, intervienen los costos portuarios y la logística, factores que no dependen del Gobierno”.

Este es un anuncio mediático para hacer llegar a los campesinos un mensaje de tranquilidad. Pero realmente “nosotros (Colombia) no somos nada en el mundo de los fertilizantes. Este sector es dominado por países como Rusia, China, Bielorrusia, estos son los grandes jugadores de los fertilizantes”, señaló.

Por su parte, el exministro de Hacienda Mauricio Cárdenas dijo hace algunos días que “vender ese 50% fue un error económico y geopolítico. Recomprar Monómeros va a ser difícil. Solo veo a Ecopetrol con la capacidad de hacerlo”. De acuerdo con el exministro conservador “a cambio Colombia puede ofrecer el capital, la tecnología y el recurso humano que se requiere para recuperar los campos maduros que producen crudos pesados en la Franja del Orinoco, pero sobre todo en el Lago de Maracaibo”. Añadió que “parte del pago por Monómeros debe ser para la recuperación del gasoducto entre La Guajira y Maracaibo, de manera que a futuro Colombia pueda tener acceso a las reservas en La Perla”.

Utilidades

El año pasado esta empresa contabilizó ingresos por \$997.487 millones, un 26% más que los \$791.575 millones que reportó en 2020. La cuenta de ganancias sumó \$58.236 millones en 2021, un 81,4% más que los \$32.096 millones de 2020, siendo catalogado como su mejor desempeño en cinco años.

De acuerdo con la compañía, estos resultados se dieron “gracias a las estrategias comerciales y operativas implementadas, a una gestión empresarial hacia procesos de alto valor, a una sólida cohesión de equipo y a una comunicación abierta y transparente con sus principales grupos de interés”.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios ▼

Suscríbese a la versión digital del impreso

Publicidad

Quiénes somos

Suscripción impresa



Compartir en



Por: Desarrollado en Drupal por Seeb